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區選新星

「貼地」聽民意 心血「種」兆翠

曾鈺成：責建制派「懶」留守不公道CY
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葉文斌日前接受本報訪問時坦言，他在選前
對當選信心並不大，因畢竟自己仍是相當

年輕，或予街坊不夠成熟的感覺，而且需要同時
面對兩個對手，擔心被分薄票源。但他最後仍能
取得逾3,100票，以600票之遙大勝民主黨候選
人鄧俊滔，相對2011年他首次參選同區只獲得
1,700多票，在短短4年間票數更是大幅增加近
倍。

每周堅持擺街站為民服務
葉文斌笑指，今次的選舉結果是他過去4年努

力「種票」的成果，「我一直都是慢慢地
『種』，我在屯門兆翠區已服務7年多，努力接
觸居民、做個案，為他們排解疑難。可能經過過
去長時間的磨煉，每周堅持擺街站為市民服務，
令不少街坊都覺得我『大個咗』，對我感到更有
信心。」
今次區選的投票率創下歷年新高，相信當中有

不少是年輕人的新票源。
葉文斌表示，過去的區議員工作可能較少關注
年輕人的需要，故他當選後會加強這方面的工
作，「年輕人是香港社會的未來，而我自己都是
年輕一輩，希望未來可以透過不同渠道接觸他
們，例如走進學校舉辦講座或座談會。同時，我
都是青年民建聯的成員，未來會與青民主席顏汶

羽溝通，嘗試舉辦多些『貼地』的活動，讓年輕
人參加。」
對於特首梁振英邀請區選年輕人加入特區政府

的諮詢架構，葉文斌毫不猶豫地表示：「如果特
區政府搵我，我諗都唔諗都會加入（諮詢架
構）！」他認為，在現時香港的政治氣氛下，政
府官員很難落區接觸市民，故有必要透過諮詢架
構，把基層市民的聲音帶入政府部門。
他又指，諮詢架構大多數均是閉門會議進行，
大家均不用面對傳媒「做騷」，可以暢所欲言、
坦誠交流，故認為現在新當選的「傘兵」或反對
派議員不應斬釘截鐵地拒絕，「只講政府不聽他
們的意見」，應把握機會與官員溝通。

分配時間 兼顧議會與落區
至於未來的議會工作，葉文斌表示過去曾經

擔任屯門區議會的增選委員，故對議會運作已
有一定認識，不會太擔心議會內的「唇槍舌
劍」。但他擔憂未來的議會工作將會影響分薄
了他的落區時間，減少與居民溝通機會，故認
為未來一定要好好分配他的工作時間，「區議
會除了每周大會外，也有不同的事務委員會要
兼顧，但落區與居民見面也是非常重要，所以
我會擔心兩邊照顧不來，未來要分配好議會和
落區的時間。」

盼接觸青年了解需要 冀帶基層聲音入政府
香港文匯報訊（記者 姚嘉

華）近年香港「本土」思潮興
起，甚至有激進反對派把「本
土」渲染成「港獨」，試圖破壞
內地與香港的兩地關係。葉文斌
表示，自己也是支持「本土」元
素，但強調「本土」並不可等於
「港獨」，因當中涉及國家主
權、身份認同等嚴肅問題，故此
必須「企得硬」。
他又認為，區議員有責任向市

民傳遞正確觀念，故他「不會因
怕被稱『染紅』而不做」，未來
將繼續全力支持推廣香港基本法
的活動，及積極參與籌備社區的
「慶回歸」、「慶國慶」等活
動，讓居民，特別是年輕人，對
國家及香港可有更濃厚的歸屬
感。
葉文斌坦言，自己也是支持

「本土」元素，「我都支持保留
小店、港隊踢足球，這是沒有問
題的，每個人對自己生長的地方
有感情是正常的。」但他強調，
「本土」並不等於「港獨」，國
家主權、身份認同等嚴肅議題是
大是大非的問題，故此必須「企
得硬」，「香港是中國的一部
分，這是毋庸置疑的，每個港人
都必須認同。」

不怕被指「染紅」
他又指，區議員也不可只是關

注社會民生問題，脫離政治討
論，強調自己未來將繼續全力支
持推廣香港基本法的活動，「不
會因怕被稱『染紅』而不做。」
葉文斌續說，未來也會積極參與
籌備社區的「慶回歸」、「慶國
慶」等活動，期望可透過這些活
動，讓居民，特別是年輕人，對
國家及香港可有更濃厚的歸屬
感。

另外，葉文斌也表示，他自己1歲時已搬
進屯門居住，對當區甚有感情。對於近年
因內地個人遊旅客增加，當區不少商場均
進駐了不少「名店」，他期望屯門區的商
場業主不要因內地客訪港消費，而抱有
「賺到盡」的心態，把當區小店「趕盡殺
絕」，「現在不少商場連找間文具舖、影
印店都十分困難，不是所有市民都討厭內
地遊客，但當對於小時候擁有的東西都沒
有時，他們就會產生反感。」
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香港文匯報訊（記者 姚嘉華）葉文斌過
去服務屯門兆翠區已有7年多，對當區問題
甚為了解。他承諾，未來進入議會後將運用
區議員的力量繼續用心服務兆翠區，兌現競
選時的政綱內容，例如繼續關注當區交通問
題，向特區政府爭取興建「屯荃沿海鐵
路」，讓居民有更多交通選擇。此外，他也
希望與環境局官員合作，釋除屯門區居民對
興建焚化爐的疑慮。

爭取興建「屯荃沿海鐵路」
葉文斌表示，雖然近年兆翠區交通和社區
設施有些改善，但認為不足夠，故將會繼續
努力為街坊爭取，「例如在交通方面，部分
巴士路線班次疏落，難以滿足街坊需求，所
以我將會繼續要求加密班次。」另外，他也
會繼續向特區政府爭取興建「屯荃沿海鐵

路」，讓居民有更多交通選擇。
他又指，嘉悅半島近海處有貨物裝卸區，

為居民帶來噪音，而且有礙景觀，過去已一
直向特區政府爭取搬遷，並改建為海濱長
廊。
他表示，曾當面向發展局局長陳茂波提出
建議，雖然對方尚未答應，但將會繼續爭
取。此外，他也要求特區政府盡快規劃南浪
海灣附近兩幅空置官地，增建兒童遊樂設施
及社區圖書館，不要再建「插針樓」。
過去不少居民擔憂屯門興建焚化爐將會污

染當區環境，葉文斌指現今廢物處理科技已
日新月異，外國不少地方均已有焚化爐設
施，並可與社區環境融合，如附近設有暖水
泳池及教育中心等設施。他期望日後可與環
境局官員合作，透過舉辦不同活動，釋除屯
門區居民對興建焚化爐的疑慮。

■葉文斌與譚耀宗早前視察屯門兆麟苑水池，要求解決水池水質、衛生及臭味問
題。 資料圖片

■葉文斌當選後除了會繼續用心服務兆翠區外，也會透過不同渠道接觸
區內的年輕人。 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者鄭治祖）香港政府新
聞網昨日發表公告，特區行政長官梁振英將
於今日（12月25日）至12月31日離港休
假。梁振英離港期間，政務司司長林鄭月娥
將於12月25日署理行政長官職務，律政司
司長袁國強則由12月26日至31日署任行政
長官。

鴨脷洲擬改劃地建宅
區議員憂交通難負荷

求美阻港版權修例 陳雲聯署少人理

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派以
不斷點人數拉布，導致今年暑假復會後的
首次立法會會議流會，寶貴時間和人力資
源一再被浪費，然而卻有人批評建制派不
肯留在會議廳導致流會。立法會主席曾鈺
成昨日在報章專欄撰文指出，在大部分反
對派議員故意不出席會議的時候，指責不
肯留在會議廳裡的建制派議員「懶惰」，
未必符合事實，也並不公道。

引「囚徒困境」博弈論解畫
曾鈺成昨日在文章中表示，很多人批評

不肯留在會議廳的建制派議員，指他們既
反對拉布，就應該老老實實留在會議廳，

因40多名建制派議員中只要有35人留下，
便保證有法定人數，令拉布議員不能叫
「點人數」。
對此，曾鈺成指出，建制派議員在會議

廳「坐不牢」、聽到召集鐘響也不立即回
席，是典型的「囚徒困境」博弈者心態。
他表示，對建制派來說，會議進入了拉布
狀態後，留在會議廳裡的唯一目的就是防
止流會，這導致不少建制派議員，認為在
會議廳外可做的事情比呆在會議廳裡更有
用、更有意義。所以當在席人數超過法定
人數時，便有人想離席。而離席的建制派
議員聽到召集鐘，也都不願早於其他人回
席，因為「如果讓其他人先回席，更有可

能在自己回去之前已湊夠人數，讓自己脫
身」。

有必要會議廳外履行職務
曾鈺成認為，議員的職務，很多是要在

會議廳以外履行的。在正常情況下，議員
在會議進行期間離開會議廳去做其他工
作，只要不影響會議，不但是容許的，而
且有時甚至是必要的，否則基本法也不會
把立法會會議的法定人數定為全體議員的
一半。曾鈺成指出，在大部分反對派議員
故意不出席會議的時候，指責不肯留在會
議廳裡的建制派議員「懶惰」，未必符合
事實，也並不公道。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）城市規劃
委員會昨日宣佈修訂《香港仔及鴨脷洲分區
計劃大綱核准圖》，計劃將鴨脷洲利南道包
括香港駕駛學院的一片用地改建為1,416伙
私樓，並展開為期兩個月的公眾諮詢。有海
怡半島區議員表示，該區交通狀況不足以承
載新增人口，昨日起號召海怡居民「一人一
信」表達強烈反對。
城規會修訂項目，包括將鴨脷洲利南道的
一塊用地改劃為「住宅（甲類）4」地帶用
作住宅發展，以及將前臨鴨脷洲西工業區的
一塊狹長土地，由「貨物裝卸區」地帶改劃
為「休憩用地」地帶。該住宅用途地皮面積
約12.7萬平方呎，最高發展高度為110米，
將會以地積比率6倍發展，估計可以提供
1,416個單位。市民可於明年2月24日或之
前，就有關修訂向城規會秘書處作出書面申
述。

指85%海怡住戶反對
海怡東區議員林啟暉向本報表示，早前曾

向所有海怡住戶派發問卷，發現85%居民均
反對有關規劃。他續說，前晚曾與海怡半島
業主委員會、海怡西區議員陳家珮、規劃
署、運輸署及機電工程署開會，運輸署只重
申，交通不會出現不可接受的情況。
林啟暉估計，該住宅落成後可容納5,000

名至 6,000名居民，但規劃的交通配套不
足。他指出，海怡半島本身人口密度已極
高，但鴨脷洲對外交通只有一條橋，新增住
宅必然增加車輛數量的流量，加重鴨脷洲路
面交通負荷；即將於2016年完工的南港島線
亦只有 3卡車，乘客量合共700人，對10萬
人口的鴨脷洲交通只有紓緩的作用。林啟暉
批評政府沒有正面面對問題，昨日起已號召
海怡居民「一人一信」表達強烈反對。

《2014年版權（修訂）條例草案》要到明年才可在立法
會二讀，但鼓吹「港獨」主張的嶺南大學中文系助理教
授、被支持者稱呼為「國師」的陳雲，日前急不可待地請
求外國勢力向特區政府施壓，在美國白宮收集意見的網站
發起聯署，促請美方不要支持修例，但目前收集到的簽名
數字，距離美方需要作出官方回應的門檻還差一大截。陳

雲聲言，此舉是希望修例一事獲得美國總統奧巴馬關注，從而改
變對港政策，「奴才相」盡顯。
陳雲在本月20日以「W. C.」（其英文名的簡稱）名義，在美

國白宮「We the People」網站發起聯署，促請美方不要支持香港
的版權修訂條例。他聲稱，許多港人害怕修例草案獲通過，又未
有採用「公平使用」原則，將會大大限制表達自由，如發佈有政
治含意圖片及片段。不過，聯署要在一個月內收集超過100,000個
簽名，美方才會對此作出官方回應，而至昨日截稿前，聯署距離
此門檻還差近95,000個簽名。
陳雲又在其facebook賬戶「議員上身」，自問自答，聲稱如果

自己是立法會議員，遇着夏千福就會向其游說支持修例，保障美
國在港的版權收益，他會向夏千福稱「我為什麼要幫你呢？貴國
在幫助香港民主化、爭取普選方面，又做過什麼呢？……請貴國
先盡義務，幫助香港爭取民主普選，我就會幫助貴國爭取在港版

權利益，間接向中國侵權產品施壓。」
他聲言，如果聯署收集到100,000個簽名，奧巴馬就會關注和回
應，改變對港政策。 ■記者 陳庭佳

■陳雲促請美方不要支持版權修訂修例，但反應冷淡，簽名數字
距離美方要作出回應的門檻還差90,000多個。 網上截圖

■曾鈺成在報章專欄撰文指
出，指責建制派議員「懶惰」
不公道。 資料圖片
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■梁振英
將於今日
（12 月
25日）至
12 月 31
日離港休
假。
資料圖片

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者 姚嘉華記者 姚嘉華））特區第五屆區議會選舉有不少年輕人成功冒起特區第五屆區議會選舉有不少年輕人成功冒起，，為未來議會注為未來議會注

入新活力入新活力，，於屯門兆翠選區再接再厲挑戰成功的民建聯葉文斌就是其中一員於屯門兆翠選區再接再厲挑戰成功的民建聯葉文斌就是其中一員。。葉文斌在接受本報葉文斌在接受本報

訪問時表示訪問時表示，，成功當選是因他過去努力成功當選是因他過去努力「「種票種票」，」，努力認真接觸居民努力認真接觸居民，，為他們排解疑難的成果為他們排解疑難的成果。。

年僅年僅2929歲的他又指歲的他又指，，自己也是年輕一輩自己也是年輕一輩，，故當選後未來除了會繼續用心服務兆翠區外故當選後未來除了會繼續用心服務兆翠區外，，也會透也會透

過不同渠道接觸區內的年輕人過不同渠道接觸區內的年輕人，，了解及解決他們的需要了解及解決他們的需要。。他又期望他又期望，，未來若可進入特區政府的諮未來若可進入特區政府的諮

詢架構詢架構，，就會透過自己的聲音把基層市民的聲音帶入政府部門就會透過自己的聲音把基層市民的聲音帶入政府部門。。

不忘競選承諾不忘競選承諾解交通環境問題解交通環境問題


